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Por riesgos de anegamiento

Priorizan reparaciones 
en Liceo Zapallar ante 
inicio de las lluvias

La última sesión ordinaria del 
Concejo Municipal de Curi-
có, encabezada por el alcal-
de George Bordachar,  dejó 
más dudas que certezas, lue-

go que se conociera un informe de la 
unidad de Control Interno que develó 
que el municipio posee una deuda de 
más de mil millones de pesos, cifra 
que en la misma reunión fue aumen-
tada por otro análisis paralelo que ha-
bla de más de 5 mil millones de pesos 
como deuda. 
El primer informe presupuestario 
corresponde al primer trimestre del 
2025, fue elaborado por el control in-
terno, Pedro Figueroa, y establece que 
la deuda llega a los mil 57 millones de 
pesos. 
Se analizaba esa cifra cuando el conta-
dor auditor, Moisés Ramos, que acom-
pañaba a Pedro Figueroa, indicó que el 
día anterior a este informe les habían 
llegado documentos e información 
que hacia subir esa deuda a los 5 mil 
800 millones de pesos. Los concejales, 
sorprendidos, preguntaron entonces, 
cuál es la deuda del municipio al 31 de 
marzo. 
“En la intervención de ellos nos di-
cen que son poco más de mil millo-
nes, pero en el último informe que 
se nos entrega se señala que son 5 
mil y que la diferencia está en do-
cumentación y facturas que no se 
les habría entregado en el momen-
to, pero que sí se habrían agregado 
ahora”, explicó el concejal Edgardo 
Reyes, quien agregó que “pasamos 

de concejo en concejo y finalmen-
te no llegamos a nada, van dando 
a conocer cifras, otras cifras, otros 
montos y nos vamos con más dudas 
que claridad”. 

De poca prudencia
Lo anterior fue complementado por la 
concejal Pilar Contardo, quien calificó 
como sorpresivo lo ocurrido en la re-
unión , ya que se había entregado un 
informe que “había leído completito, 
lo revisé y en este informe se nos pre-
sentaba una mirada concordante en 
que se reconocía una deuda flotante 
de mil millones de pesos y algo más, 
y ahora nos dicen que hay un segundo 
informe, que nos dice que el anterior 
informe estaba con error y  habla de 
montos distintos, de un déficit finan-
ciero de 5 mil 500 millones de pesos”. 
El concejal Francisco Sanz fue más 
allá y calificó lo ocurrido como “biza-
rro, muy bizarro, de poca prudencia”.  
Precisó que “ante toda esta confusión 
de cifras es necesario zanjar, y cómo 
se hace, con una auditoría externa, de 
una empresa que sepa del ramo, que 
no esté contaminada políticamente y 
que nos diga efectivamente cuál es la 
deuda real”. 
El alcalde Bordachar, antes de asu-
mir la administración, anunció una 
auditoría, de la cual se sabe que esta-
rían siendo revisadas sus bases para 
el llamado de licitación. Se descono-
ce cuándo este proceso pasará ante 
el Concejo para ser aprobado y eje-
cutado.  

En una compli-
cada situación se 
encuentran varios 
de los liceos y es-
cuelas de Curicó, 
perteneciente a la 
red educativa mu-
nicipal, debido a la 
escasa mantención 
recibida, tomando 
en cuenta además 
el déficit financiero 
del Departamento 
Comunal de Educa-
ción (DAEM) y la 
denuncia de desvío 
de recursos para su 
reparación
Cabe recordar que más de 800 millo-
nes de pesos fueron entregados por el 
Ministerio de Educación para que los 
establecimientos educacionales reali-
zaran trabajos de reparación, sin em-
bargo, varios de estos dineros se des-
tinaron a otros ítems y a otros pagos 
del DAEM, por lo que las obras no se 
habrían realizado, ha denunciado el 
alcalde George Bordachar.

Lluvias 
Es por ello que el jefe comunal, asu-
miendo que no está una parte impor-
tante de los dineros y que llegaron las 
lluvias de otoño-invierno, dispuso que 
los equipos operativos del municipio 
activaran las faenas más urgentes en 
los establecimientos educacionales. 
Por ejemplo, en el Liceo Zapallar, el 
cual ya en este año ha sufrido anega-
mientos a causa de las primeras llu-
vias. 
“Primero que todo, para nosotros es 
una luz de esperanza real, porque esta 
(visita) no la habíamos visto antes. 
La problemática de infraestructura 
lleva muchos años acá y cada año va 
aumentando, tenemos serias dificul-
tades de infraestructura en el baño, 
las lluvias causan estragos en las salas, 
las que quedan imposibilitadas de ser 
utilizadas, así que claramente esto es 
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un beneficio enorme, costó mucho y 
esperamos los mejores resultados a la 
brevedad posible”, dijo Enrique Anto-
nio Gómez Galaz, presidente del Cen-
tro General de Padres del Liceo Zapa-
llar.

Puntos críticos
Por su parte, el director del liceo, Patri-
cio Meza Ortega, indicó que “nuestra 
infraestructura en los últimos tempo-
rales se ha visto fuertemente golpeada 
y lo que se hizo a principio de año, con 
los fondos de mantención del estable-
cimiento, es iniciar obras para que nos 
preparemos mejor para los temporales 
que vendrán, esperemos que no tan 
rudos como otros años, pero debemos 
tomar los resguardos”.

900 millones de pesos
Meza sostuvo que “esto es parte de los 
900 millones de pesos destinados a 
los distintos establecimientos educa-
cionales para sus reparaciones, justa-
mente producto de los frentes de mal 
tiempo y las lluvias. Vemos con pena 
cómo la biblioteca se llueve; lo que ve-
mos ahora es la acumulación de agua y 
humedad de la noche. Es una conden-
sación que hoy está provocando una 
inundación. Imaginemos qué pasaría 
en esta sala si llueve mañana o pasado 
mañana”.

entregar un cheque, un vale vista, y 
eso en un solo monto, entregado a la 
Seremia de Educación, informado al 
Consejo de Defensa del Estado’, y si no 
lo hago va a partir un juicio en contra 
de la municipalidad de Romeral que 
va a traer intereses, reajustes y todas 
las multas correspondientes”, aseguró 
Arellano. 
La autoridad sostuvo que como ad-
ministración se adoptarán todas las 
acciones legales que correspondan 
para esclarecer los hechos, determinar 
responsabilidades y “denunciar al ex 
alcalde, que fue alcalde desde el 2012 
al 2024, periodo que en este momento 
está siendo denunciado por el Conse-

jo de Defensa del Estado, en torno a 
negligencias que se cometieron y por 
las cuales vamos a tener que respon-
der, por su mala administración, se-
ñor ex alcalde”. 
A juicio del alcalde la exigencia del 
CDE es evidencia de la deficiente ad-
ministración de los recursos destina-
dos a educación. “Por ejemplo, todos 
los establecimientos educacionales 
tienen hoy día problemas estructura-
les, con baños que no estaban repara-
dos hace años, problemas eléctricos 
graves, goteras y así sucesivamente, 
y para lo cual llegaban platas y no se 
usaron para lo que correspondían”, 
acotó. 
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